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調査審議事項２「（新宿区全体への展開を見据えた）新宿駅周辺地域を中心とする地域の文化芸術活動主
体の連携の促進」について

【広場、公共的空間】
・再開発される公開空地の中に、新宿の幅広い分野のものを月替わりの感じで展示するとか、何か月かに
１回パフォーマンスができるような場を設けるとか、文化芸術をまちの中に浸透させていくような新宿駅
界隈になると、区民としてこんなに嬉しいことはない。
・西口広場が歩行者のための空間になることが報道されたが、広場をもっと活用できないか。坂倉準三が
立体交通通路を作った時に、広場の思想があったはず。紀伊國屋が、前川國男設計であの建物を建てると
きにも、採用されなかったが磯崎新の都庁の建築プランも、広場の思想はあったと思う。
・ハイカルチャー、古くからの老舗、文化の拠点だった場所、ジャズや寄席もある。新宿に混在している
いろいろな文化を、広場の思想のようなものでまとめられないかと考えた。
・いろいろな形でいろいろな所にいろいろな文化があり、それが集合体としてあるのが新宿だと思うので、
広場の思想は、単にビルが立ち並ぶだけのまちとはどこか違う思想になっていかないか。
・日本一乗降客が多い新宿駅の西口広場で、ＳＦＭの期間に面白いことがたくさんあれば、もっと外の方
も新宿を面白いまちとして認識してくれるのではないか。例えば食のフェスティバル、子どものフェス
ティバル、若い人たちのアートのフェスティバルでもいい、西口広場が非日常的、祝祭的になるようなも
のがあり、それを核として新宿の様々な文化に人の目が向いていくようになればいい。
・再開発に関して、花火のようなものよりも、少し違う時間の過ごし方というか、そこの気持ちのゆとり
みたいなものが日常レベルで少しずつあることのほうがしっくりくる気もした。
・何か新宿らしいことができるような提案。作りやすいとかイベントがやりやすいことでもなく、開発事
業者とか皆さん参加して、どういうイメージの空間にしようか議論する場をつくるとか、そこにアーティ
ストが参加するとか、そういう仕組みを作るのもいい。
・アーティストに活動の場を与える意味での使いやすさ。広場を作っても一元的運用がされず、結局何も
できないというようなこともあるので、運用体制も含めて、研究・提言をしたらと思う。
【進め方】
・審議事項２を進めるに当たって、全体でやるのではなくて、ある程度協力を得られそうなところに声か
けしながら成功事例を積み上げていくところが重要ではないか。
・公共空間の活用で連携すべきは企業体だと思う。百貨店関係や、再開発のキーになるところもそうだし、
魅力あるまちづくりについては、本社部門や店舗を置く企業体は同じ方向を向いている。
・公共空間については、具体的なところも盛り込むという議論もあったが、都市計画は非常にシステマ
チックに動いていく世界で、計画の大きな枠組みの中に盛り込んでもらわなければならない。
・都市計画セクションと相談するときに、がっちり固めたものだと受け入れられない可能性が非常に高い
という判断もあり、文化的な要素を入れ込んでもらうところを強調することを優先した形。メリハリをつ
けていければいいと思う。
【新宿のレガシー】
・イベントとは関係なく、新宿は江戸時代以来のまちで歴史遺産が多い。歴史遺産は新宿の重要なポイン
トで、外国の方が見に来たがる。非常に多様性を持つ地域だから、新しいものもつくるし、古いものも大
事にしていくような形を、我々も行政のほうでも考えていただきたい。
・坂倉さん設計の西口広場は、広場の下から車がぐるりと回って上に行くのを見に外国の方がよく来る。
あの空間の処理は大変に見事だと、建築家の方も来る。高速道路の入口も、入口の施設も坂倉さんで、や
はり新宿の宝
・そういうモニュメントみたいなものが出会う場所になる。會津八一の記念像で会いましょうとか、記念
像よりもそこで会いましょうと。それがまちづくりなので、「こういう人がいた」などということが、文
化の大変重要なポイントになる。
・実際、実用的であるものが、同時に意識されない文化の発信になるわけで、西口広場も高速道路の入口
も同じで、どう生かすか。それは我々が考え、行政にも考えていただくことは大変重要だと思う。
・東京都庁舎は土地が３筆でＬ字型。１筆にしたらいいものになると思ったが、３筆のまま磯崎さんも含
めていろいろ提案をもらい、丹下さんのノートルダム式みたいになった。そうでない形ができたはずだが、
こういうことが話題になったことは、行政の方に知っておいていただく必要があると思う。
・いろいろと残る過去の都市計画の遺産も、重要な遺産だと思う。そういうところも大事にし、また、見
やすくすることも必要だから、高齢の方が坂道をうまく行けるかどうか、そういう都市計画的なことも行
政で考えていっていただくことが、提言として欲しい。

注） SFM：新宿フィールドミュージアム


